

WARNUNG

Warning To All Whom
it May Concern

Die Lanston Monotype Machine Co., Philadelphia

scheut sich nicht, unsere

Kabel-Schriften

genau zu kopieren, davon Matern zu vertreiben
und diese Schriften sogar unter den Namen

Kabel Light und Kabel Bold

denselben Bezeichnungen, wie wir sie in den Vereinigten Staaten führen, auf den Markt zu bringen.
In Schriftproben der Nachahmungen, welche aus «Monotype-Matern» gegossen wurden, wird behauptet:

«Es sind soeben Vereinbarungen getroffen worden, gemäß denen wir die Matrizen für den Guß dieser neuen populären Schrift erhalten werden. Bisher war sie nur durch ausländische Gießereien lieferbar und wir sind besonders glücklich, in der Lage zu sein, diese unserem Markt jetzt anzubieten.»

Diese Angabe ist auf Täuschung berechnet. Wir haben vielmehr entschieden Widerspruch gegen die Benutzung unseres geistigen Eigentums erhoben. Angesichts der schwierigen Lage der deutschen Industrie und unseres verarmten Landes wird das Verhalten einer so reichen Gesellschaft wie der «Lanston Monotype Machine Co., Philadelphia» von Allen schärfste Verurteilung finden, die sich noch Sinn für faires Geschäftsgefahren bewahren. Wir hoffen aber, daß darüber hinaus die Drucker aller Länder sich gegenüber einem Verhalten, das uns und den verdienten Künstler um die Frucht jahrelanger Arbeit bringt, mit uns solidarisch fühlen.

Jeden Verkauf von Matern in Europa und den Kulturländern, die geistiges Eigentum durch die Gesetzgebung schützen, werden wir verfolgen.

The Lanston Monotype Machine Co., Philadelphia

does not scruple to make exact copies of our
Kabel-Types

to sell the matrices and to put these types on the market under the names

Kabel Light and Kabel Bold

the identical terms employed by us in the United States. Samples of our types, cast from «Monotype» matrices, make the claim:

«Arrangements have been completed whereby we shall secure the matrices for casting this popular new type series. Heretofore it has been available only through foreign foundries, and we are exceptionally fortunate in being able to offer this to our trade at this time.»

This claim is calculated to create a false impression. We, on the contrary have protested most energetically against this use of our intellectual property. In view of the difficulties against which German industries must contend in an impoverished country, this conduct on the part of so rich a firm as the «Lanston Monotype Machine Co., Philadelphia» must meet with the most emphatic condemnation on the part of all who have preserved intact their feeling for fair play in business matters. Over and above this, we hope that printers in all countries will unite to condemn a course of conduct depriving us of the fruit of many years of work in common with our artists and designers.

We shall proceed against every sale of such matrices in Europe and all civilised countries which possess laws and statutes for the protection of intellectual property

GEBR.KLINGSPOR·OFFENBACH A.M.